



El momento político

Dos discursos

Dos discursos: Martínez Barrio y Azaña. Dos discursos que no merecerían ni una simple reseña a no ser por el fondo perjudicial y nocivo que hay en ellos. Martínez Barrio—en un todo de acuerdo con las sectas—ha asestado una puñalada al Sr. Lerroux. Ahora la política de contubernios, quiere la disgregación de su partido para que éste sea ingubernal; desea la ruptura de la mayoría para nuevamente convertirse en el aventajado pescador de río revuelto; siente nostalgias—empleemos esta sutil palabra en lugar de «envidias»—por el éxito de Salazar Alonso y todo su deseo es crear dificultades a la obra pacificadora del Gobierno echándole sancadillas que antes ensayó en un algún templo masónico.

El discurso de Azaña subleva a las conciencias honradas. Por su desdoro, por su falta de elegancia, por la bilité que todo él destila es digno del desprecio, pero tengamos presente que un espíritu raquíutico y seco es capaz de cometer cualquier desatino con tal de saciar su sed de venganza. No perdamos de vista los movimientos del «estadista» y sus compinches «por si acaso...» que mas vale un «por si acaso» que un «quien pensará».

El discurso de Azaña

—Ayer pronunció el nuevo presidente de la I. R. su anunciado discurso. Dijo que de la posición política pasada queda en su ánimo muy poco. Soy un hombre distinto de lo que fui. Si hubiera identidad entre mi posición y la de esta Asamblea, pudiéramos hacer algo muy útil para la República. Nosotros vivimos políticamente de la opresión de la tiranía del régimen español, del bochorno y del villipendio del pueblo español, sometido a una superchería vergonzosa y a un desprestigio íntimo nacional y universal del país español. Contra eso nos alzamos. Vivimos llenos de esperanza, resueltos a realizar la obra de destrucción y de creación para hacerlo en común con todos los republicanos, guardando todas las distancias necesarias, pero sobre bases que nunca creímos que pudieran ser levantadas ni sustituidas por otros.

Nosotros gobernamos la República con este supuesto. Damos una Constitución al país con bases fundamentales para la estructura de un Estado republicano. Fuimos tratados como feroces adversarios del régimen republicano. Yo me avergüenzo de que hubiese republicanos que emplearan sus armas contra otros republicanos. Cuando nos apartamos respetuosamente del Poder, creímos que iba a inaugurarse en España una política mejor para engrandecerla, pero han pasado seis meses y ahí tenéis la demostración. Ahora ya podemos juzgar.

Sólo siento ahora repugnancia invencible por lo que se hace actualmente. Estamos dispuestos a servir, haciendo todos nuestros aceros. Tenemos que dar la batalla en muchos frentes, pero haciéndolo delante del país. Es preciso saber si España siente esa repugnancia por la política que se sigue ahora.

Si queremos formar una democracia republicana, debemos formar un partido fuerte y realizar con claridad con quienes quieran venir con nosotros.

Me espanta que España pudiera ser un país convulsionario, porque eso sería el fracaso político.

Ante la opinión invocaremos la

necesidad de un deseo de paz en la libertad, en la justicia y en el orden, que no sale de las manos del verdugo, sino del respeto a un régimen de equidad.

El Sr. Azaña fué aplaudido.

Comentarios

—Ayer acudieron a los pasillos del Congreso algunos diputados radicales, siendo el tema de los comentarios el discurso del Sr. Martínez Barrio en Sevilla. Atendiendo únicamente a las referencias cometidas, se decía que aunque ha guardado cierto equilibrio, se veía claramente que lo que el Sr. Barrio quiere es que lo excomulguen. Trata, dijo un diputado radical, de producir una escisión en el partido, pero solo arrastrará a media docena de diputados, para entrar en el careado y firmemente partido de izquierdas que acudilla el señor Azaña.

—No se concibe, decía otro, que un expresidente del Consejo, que hizo las elecciones y que ha dado lugar a la formación de esta Cámara, pueda ahora producirse de este manera. Todavía no hemos hablado los diputados radicales sobre las alianzas electorales.

Posibilidades

—Se han estado haciendo cálculos del número de diputados que han de secundar la actitud de Martínez Barrio. Los más optimistas hacen elevar este número a treinta, aunque en realidad deben ser bastantes menos.

Los que se muestran francamente partidarios del político sevillano son los autonomistas valencianos. Este grupo, en número de una docena, es el que ha de romper el fuego si, como todo hace suponer, se va a la escisión.

Esta sería acompañada, indudablemente, del derrumbamiento de Gobierno. Esta probabilidad es la que más se ha examinado hoy entre los escasos concurrentes al Congreso.

Desmoronada la base del Gobierno, no tendrían por qué seguir en el Poder los radicales, pues a se ha de hacer política de derechas sería preferible que la hicieran las propias derechas.

Este aspecto del problema va ganando cada día más opinión. Algunos creen también que la escisión radical no se producirá sino mediante la eliminación del señor Lerroux, quien, llegado este doloroso trance, se retiraría de la vida política.

Esta conjetura se ha examinado también en los pasillos, y se ha hablado asimismo de que con este motivo se ha de promover un debate político, seguidamente, por los socialistas.

Estos aspectos de la cuestión dan mayor interés político a la semana entrante.

El miércoles se ha de aplicar la guillotina a los haberes del Clero, y en esta misma semana ha de empezarse a discutir la amnistía, a la que los socialistas anuncian obstrucción cerrada.

El acto socialista en El Escorial

El ministro de la Gobernación, refiriéndose al acto anunciado para el 8 de abril por los socialistas en El Escorial, dijo que la petición es para celebrar un mitin en la Casa del Pueblo y una manifestación que recorrería las principales calles, disolviéndose en la plaza de la Constitución. El alcalde, que es socialista, ha informado en sentido desfavorable para la manifestación, por lo cual el acto se celebrará en un lugar acotado y el Gobierno garantizará el ejercicio de este derecho asegurando el orden.

Preguntado si se celebraría ese mismo día el acto de Acción Popular, contestó que no había recibido ninguna petición.

Temas del día

La base de la República

El Sr. Martínez Barrio, el hijo pródigo político del Sr. Lerroux, ha hablado en Sevilla, enmendándole la plana—con muchos respetos, eso sí— a su ciudad padre que, según él, lo es también de la democracia. Intensamente preocupado ha aparecido el Sr. Martínez Barrio en su discurso por lo que le ocurre y pueda ocurrirle a la República. No tiene esto nada de particular. El en tres años cuatro veces ex ministro ha sentido siempre grandes fervores republicanos y trabajó denodadamente por el triunfo del régimen. Le tiene, no cabe duda, profundo cariño y es natural por tanto que la República ocupe el primer lugar en su pensamiento. Tanto, tanto se acuerda de la República el Sr. Martínez Barrio que la abstrae, la alisa de todo lo demás y no tiene tiempo ni ocasión de fijarse en otra cosa. Para él, como para tantos otros, la República es algo abstracto e incórporeo, sin relación ninguna con la vida patria. Y hablando de ella se olvidan de que para que haya República española es primero preciso que subsista España y que si España se arrastra y se deshace no la ha de haber a la República una suerte enviable. Es como si se pretendiera que hubiera luz brillantísima si su materia ignea o combustible que la alimenta. No es posible; donde algo no se puede producir la luz; donde un pueblo se debate entre el pistolero y la decadencia económica es inútil pretender que ni república ni régimen alguno florezcan esplendorosos para admiración de los tiempos presentes y futuros.

Por eso encontramos el discurso del Sr. Martínez Barrio como una de tantas exhibiciones oratorias para entusiasmos y regocijo de la galería pero sin ningún interés patrio o ciudadano. Lo primero es que deben pensar los republicanos que de verdad, sinceramente, deseen el robustecimiento de la República, es en la pacificación y el resurgir de España. Acabar con el terrorismo y el paro obrero; garantizar las inversiones de capital; multiplicar las industrias, y ampliar los mercados interiores y exteriores. Estas cosas son las que permitirán resurgir a España y con ella su régimen político. Pero vivir en constante zozobra por la República sin intentar remediar antes todo lo que necesita remedio es divagar de espaldas a las realidades nacionales y a los más fervientes deseos de la opinión.

De esto nace el que el Sr. Martínez Barrio incurra en confusiones totalmente inadmisibles. Coloca él en el mismo plano a los socialistas y a las derechas y muestra tanto miedo porque gobiernen éstas como pesar por que aquéllas hayan gobernado. Esto es injusto. Los socialistas no se preocuparon de la República porque todas sus actividades las dedicaron a destruir a España. Las derechas procuran a toda costa el bienestar y la tranquilidad de la Patria y están dispuestas a lograrlo respetando la República y enalteciéndola como encarnación que es del régimen constituido en la nación. La diferencia, como se ve, es tan considerable que solo por ceguera partidista o por limitada habilidad puede desconocerse.

El Sr. Martínez Barrio no puede—dirma—gobernar con las derechas. Es natural. Tampoco las derechas podrán gobernar con él. Pero que a España lo que le está haciendo falta es un predominio creciente de política derechista, eso no lo dudan ya ni los mismos que lo niegan en voz alta para mantenerse en la falsa plataforma de la más inconsciente populacheria.

Acotaciones

Los grabados de los periódicos suscitan a veces reflexiones que los hacen elementos formidables de meditación y recogimiento.

En número reciente de «ABC» aparece una página en que se ven rodando juntos por el suelo en la noble pelea, en lucha zafia, un general francés—de los staviskianos—y un reporter fotógrafo que le había hecho una placa al militar borrado del Ejército.

Como en estado de contraste, en la página inmediata se retrata el devoto trasunto de la adoración de un Crucifijo—de Alonso Cano—tendido en el suelo, donde pone su máxima reverencia el beso oracional de un cristiano. Un hombre y otro hombre también yacientes en tierra por amor uno, el otro por penitencia y contrición.

En aquel hélico grupo francés se mastica el odio, la corrupción, la vileza de las pasiones.

En este otro conmovedor palpita la caridad, la pureza, la virtud que ennoblece y dignifica al hombre.

Esos grupos fotografiados en dos páginas periódicas en estupendo contraste de odio y de amor, de pasión humana y de virtud divina son materia propicia de meditación.

¡Los muertos hablan! Y, naturalmente, ¿qué han de exhalar sino repugnancias, ascos, patrefacción y «Gusanos»?

Ahí está Azaña hablando y diciendo que siente ascos...

Pues vuélvase a la sepultura con Marcelino y Casares y reguélven allí los tres cuanto su fúnebre cadadura les fuere.

La que siente repugnancia y asco es España ante el caso único de

«gelidez» del nefasto Trío de la Bercina que dice que siente asco... (1)

El ogro de Casas Viejas dice que desea la paz en la libertad, en la justicia y en el orden.

Es claro, como la empezó a procurar él en el su funesto bienio de gobierno. A la libertad la maniató con gruesas cadenas; a la justicia la pisoteó con sádico deleite; y al orden... al orden lo desordenó cañonísticamente con sus desatinadas órdenes de genial estadista. Pero entonces no sentía asco. Lo siente ahora precisamente cuando empieza a enderezarse algo lo estropeado y torcido por él. ¿No habrá por ahí una botellita de aceite de ricino para curar los ascos de este primer «ciudadano de honor» de la República española?

Ya es Presidente Azaña. Presidente de la I. R. aunque nada más que con 81 votos. Y claro está, con esa cifra no se puede I. R. a ningún lado. Aunque, para representación popular ya está bien. Menos es uno.

Como ir sí, se puede ir a un Injso «restaurant» a reivindicar al obrero.

O a Casas Viejas o a Bata o a Villa Cisneros o a la cárcel o a la horca

Tres partidos justos cuentan 81 votos. Preguntará Azaña ¿dónde están ellos?; es decir, ¿dónde se han ido?

¡AL ESCORIAL!

En una época falta de sentido luterano, de seriedad y realidad, por haber querido para vivir algo más que la Verdad, han surgido vislumbres de todo.

La cabeza, mareada con problemas que la vencen.

La voluntad herida en los puntos vivos de su movimiento.

En estas circunstancias va a presentarse en El Escorial, un milagro de trascendentalismo, enlazado por un pensamiento alto y vigoroso sostenido en sus vuelos por las alas de águila de la fe.

Así como una misteriosa operación natural, hace que los elementos del vil carbono constituyan el magnífico diamante, así la acumulación de sentimientos humanos, realiza en la historia las ideas divinas...

Una fuerza aguerrida y organizada, flor de la nobleza y de la marcial juventud, el nervio más poderoso, la mejor sangre de España, caminará hacia El Escorial.

Es cierto que interesa y conmueve la seguridad y denuevo con que emprendéis los preparativos y espera Acción Popular ver reunidos próximamente en aquel lugar romanesco, agreste por su hierática majestad, por sus imponentes recuerdos a todos los jóvenes españoles que tengan ojos para ver y corazón para sentir todas las bellezas del cristianismo y la Patria.

En una orquesta, los sonos se atraen, se enlazan, se interrogan, se contestan, se destacan o se funden, prestándose mutua energía, extensión y expresión...

Pasando a vuestra alma ese día como a través de un filtro, la tradición de nuestra raza, se clasificará, y desembarazada poco a poco de elementos extraños y materiales, aparecerá la nueva fe, al fin tanto más cristiana y española, cuanto más estrictamente religiosa, más interior y más pura se haga.

Y por qué me dirijo, no tanto a

Y eso que ahora exclaman I. R., I. R. y ¡claro! todos se marchan.

La pena de muerte va a ser reestablecida. Es lo que se dice una verdadera pena.

Muchos hombres sinistros se frotarán las manos de gusto.

Son los verdugos... Los sucesores de Azaña, Largo, Prieto, Quiroga.

Los verdugos que llenen unas ganazas de trabajar!

Dicen que San Roque es el abogado de la peste, y por eso en el paseo que tiene en Avila se han celebrado estos días unas conferencias políticas de «suma importancia».

Y ¿saben ustedes de qué han tratado en esa reunión?

Pues de la jefatura de una cosa que se llama... que se llama... No nos acordamos si es merchen o Ir...

¿Se explican ahora lo de la peste?

Como se trataba de la jefatura no se pusieron de acuerdo y según nuestras noticias han quedado proclamados diez jefes, número total de los allí reunidos.

Ahora los vecinos de San Roque pedirán que fumiéguen el paseo.

Y cuando alguien nos mande a paseo? ¿vos iremos al de «tocame Ropue»? ¡Qué! ¡cuálquiera!

UNA DENUNCIA

OVIEDO.—A primera hora de la noche del sábado, en la iglesia parroquial del pueblo de Grado, varios agentes de Policía y guardias de Asalto procedieron a la detención del párroco, del coadjutor, del P. Lozano, paúl, y de veinticuatro jóvenes que asistían a un curso de conferencias de Semana Santa. Estas conferencias se celebraron en días anteriores en la iglesia, pero la última tuvo que verificarse en la sacristía porque en el templo se celebraban cultos a la misma hora.

Algunos socialistas creyeron que se trataba de una reunión clandestina de carácter fascista y lo denunciaron al gobernador, el cual ordenó la detención de todas las personas que asistieron a la conferencia. Los detenidos fueron trasladados a Oviedo, donde quedaron en libertad los menores de dieciséis años, no así los restantes que han sido puestos a disposición del Tribunal de Urgencia. Una comisión de vecinos de Grado, donde las detenciones han causado indignación, ha visitado al gobernador para pedirle la libertad de los detenidos; pero no ha sido atendida.

los hombres formados que creen saber, cuanto a la juventud que no participando todavía de las preocupaciones que extravió a las almas rectas, buscan algo que creer amar y saber, digo así:

Vamos al Escorial a recibir una nueva efusión del espíritu cristiano, que a medida que se realice en nuestros corazones, se realizará en ellos también la fraternidad humana, y nuevo Covadonga para la J. A. P. se habrá resuelto en parte el agudo conflicto de los sentimientos de solidaridad cristiana, haciéndolos consecuentes, claros y armoniosos.

La antigua tradición española, pasa por una crisis profunda... pero se depura y se ensancha.

La curiosidad enfermiza de los espíritus desprovistos de toda tradición nacional, se abandona a las supersticiones más exóticas y monstruosas.

Inútiles y vanas encanecido esas dialécticas verbales, que lejos de hacernos descubrir la realidad nos impide mirarla y verla.

J. A. P. busca ante todo las convicciones luminosas, el vigor de la inteligencia, y el resto, es decir, la moralidad, las resoluciones viriles, el temple del carácter y la abnegación efectiva en favor de nuestros hermanos, la resolveremos verdaderamente en los hechos, en cuanto esté resuelta en las almas.

Jóvenes: La primera ley del Olimpismo, de la educación deportiva, es la disciplina moral, y el respeto a la autoridad, la segunda, corolario de la primera, es la lealtad.

Atí en El Escorial ese día. Por adhesiones voluntarias, se formará y crecerá rápidamente una sociedad espiritual, corporación o fraternidad religiosa cuyo lazo será tanto más grande cuanto invisibles y de esencia completamente moral sean sus fundamentos.

Proscritos los temores... Y cantó así el poeta de Sorrento en su «Jerusalén Libertada»:

Mientras Gofredo, en construir [se afana,
Las máquinas que en breve usar [enseñe,
El enemigo de la especie humana
Los torvos ojos hacia el campo [vuelve,
Y al ver adelantár la obra cristiana,
Dialéctico furor su alma revuelve;
Sus labios muerde, y como joro [herido
La rabia desahoga en un magido...
Tehodidactus

La Semana Santa en Cebreros

(De nuestro corresponsal)
CEBREROS 2.—Se ha celebrado con verdadera solemnidad los Oficios propios de estos días...

El público se congregó todos los días en el templo y con fe y recogimiento presenciaron los Divinos Oficios. Después de solemnisísima misa el jueves se organizó la procesión con el Santísimo bajo palio...

A las cuatro de la tarde tuvo lugar la ceremonia del Lavatorio de los pies a doce pobres, por el celosísimo cura párroco D. José Moro, entregándole una limosna. Acto seguido ocupó la Sagrada cátedra para pronunciar el sermón del Mandato, que fué escuchado con devota atención...

El viernes, y con la concurrencia del día anterior, se celebraron los Oficios, y por la tarde a las cinco y media salió la procesión del Santo Entierro por el mismo itinerario que el día anterior. Los sermones de Pasión y Soledad fueron pronunciados por el citado Sr. Moro...

Y como apoteosis final de entusiasmo y religiosidad fué el domingo; primero a la procesión de Resurrección que no se fijaron en que estaba una mañana que parecía que nos venía el diluvio; y por la tarde se celebró el traslado de la Patrona Nuestra Señora de Valsordo...

Y no quiero terminar estas modestas líneas sin decir a todos los cebrerenses que algún por ese camino que es el que hemos visto toda la vida, y nuestros padres nos han enseñado.

SE VENDEN

amplia casa en Gordillas 3, cilla espaciosa en la plaza de los Gordillos y casa en la calle de la Luna. Razón, Gordillas 3.

Reflejos arevalenses

AREVALO.—El sábado pasado, día 31, se celebró en el Círculo Cultural Mercantil, la inauguración de las charlas en el domicilio social; constituyendo la primera un verdadero éxito de conferenciante y organización...

En primer término, D. Joaquín Hebrero, presidente del Círculo, hace la presentación en tonos elocuentes del orador. Después, don Pedro Sanz dirige la palabra a los socios. En primer lugar describe el libro y más tarde pasa a hacer historia de él desde los tiempos en que se escribió en la piedra hasta nuestros días...

Y por último, nos presenta el libro a través de su influencia en la vida espiritual en donde se puede observar el carácter de cada lector y sus sentimientos si leen una novela amorosa, de caballería, de aventuras o aquellos de un espíritu más positivo...

Agradece la asistencia a la charla de los socios y escucha el orador una entusiasta y cariñosa ovación en premio a su excelente disertación.

FRONZ.

Radio España EAJ 2

MADRID Programa para el miércoles 4 de abril.

14,30.—Notas de sinfonía. «El chulapo de Sevilla», Mateo. «La Rosa del Azahar», Guerrero. «Evo-cación», Moretti, Battistelli. «Rap-sodia húngara n.º 2», Liszt. «La Gelsa», Jena. «Cavallería Rus-sicana», Mascagni. «Un adiós a Ma-riquina», Carros Enriquez. «Vino, mujeres, canto», Strauss. «La cam-paña rota», Taillefer y Obradors. Noticias de Prensa. 15,30.—F. E.

17,30.—Notas de sinfonía. «La Alegría de la Huerta», Chueca. «El Conde de Luxemburgo», Lehár. «Balladera», Villar. «Danza V.», Granados. «Tus ojillos negros», Falla. «Asturias», Albéniz. «La Vie-jecita», Caballero. «Dafnis y Cleo», Ravel. «Gauchito salameño», Mole-da. «Aida», Verdi. «Luisa Fernan-da», Moreno Torroba. 18,30.—Charla musical, por D. Julio Osu-na. 18,45.—Peticiones de radioyen-tes. 19.—Cotizaciones de Bolsa. Noticias de Prensa. Boletín Mete-oroológico. Música de Baile. 19,30.—F. E.

22.—Notas de sinfonía. Selección de la zarzuela de los señores Alva-rez Quiñero y Serrano «La Reina Mora». 22,30.—Estampas del pa-sado, por D. Antonio Velaaco Za-zo. 22,45.—Selección de la zarzue-la de los señores Romero, Fernán-dez Show y Moreno Torroba «Lui-sa Fernanda». 23,30.—Música de baile. 23,45.—Noticias de Prensa. 24.—C. E.

¿Va Ud. a Madrid?

visite la Cervicería Restaurant J. ALVAREZ (Pasaje Mateu) Victo-ria, 4. La mejor cerveza, los mejo-res mariscos, el mejor café y la mejor cocina de Madrid.

¡¡¡Cubierto 5 pesetas todo comprendido!!!

Grandes comedores. Panto de reu-nión de la colonia abulense.

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos PRECIOS ECONOMICOS.

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Re-cambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Gra-sas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1. Instal. a la Administración autos MADRID - SALAMANCA

Glosas campesinas

El P. Laburu

SAN ESTEBAN DEL VALLE, 1. (Remitido).—Han pasado tres días y los comentarios ni disminu-yen ni se agotan. Tal y tan profun-da ha sido la enorme impresión producida.

—Yo quisiera confesarme con ese padre—dice enternecida la Jo-vencita martirizada por sus escrú-pulos.

—Cuánto daría yo porque le oyeran algunos hombres—excla-ma la bella mucherita enamorada, a la que al decirlo se le torna la mi-rada más recóndita y la sonrisa más dulce.

—Mire usted—me dice un ami-go de no frecuente cultura—. Uo en plena madurez, bajando la otra veritente de la vida, se ha dado perfecta cuenta de una cosa; la am-plitud y la extensión de su ignoran-cia. Pero hay ciertas manifestacio-nes del espíritu de las cuales cree haber gustado la esencia. Así la escultura después de Miguel Angel, así la poesía dramática después de Shakespeare. Así también la orato-ria sagrada. Millares de sermones oídos a centenares de predicadores. Y ¡Dios mío, qué profundo error! Aquí está el P. Laburu para de-mostrar como con los más sencil-los y, al parecer, naturales ingre-dientes se obtiene la mayor suma de emoción y de belleza. Nuevas para todos.

—Eso es, emoción, añade el campesino de escasas letras pero clara la inteligencia y muy de hom-bre el corazón, resumiendo en dos palabras un certero juicio; emoción y eficacia. Claro. Pero hasta lle-gar ahí ¡qué de excelsas cualidades han de converger!

—¿Sería así como evangelizaban los apóstoles?—pregunta la vieje-cita inseparable de su diario año cristiano.—¿Sería así como predi-caban aquellos santos de la edad media que arrastraban a las multitu-des y las esforzaban o las convertían?

No sé. Lo cierto es, y yo mismo lo he visto, que de un centenar lar-go de personas que se aplañaban en una reducida habitación ante un re-ceptor de radio, muchas mujeres

Bibliografía

Marmitón

Respondiendo a una pregunta de Felipe Sassone, disertó Post-The-bussem en la revista de cocina y mesa «Marmitón», sobre las beren-jenas con queso que sirvieron a la bella Inés para prender de amorés el corazón del glorioso poeta Bal-tasar de Alcázar, saliendo a relucir también las «berenjenas toleda-nas en blanca miel de rocío», que cantara Rojas el comediógrafo la-tino, autor de «García del Casta-ño o del rey abajo ninguno». Inte-resa esto no solo a los eruditos y a los literatos, sino a los cocineros y a las señoras, que pueden servir en estos días lo exterioriza de un modo evidente.

El día de Jueves Santo se han visto las iglesias atestadas de fieles que van a postrarse ante el Sagrado y la mayor parte de los comer-cios de la gran urbe permanecieron cerrados como «demostración viva de la manera de pensar de los pa-rrisios de hoy. Se ha dado el caso de que, contra lo ocurrido en años anteriores, muchas obras en con-strucción, han paralizado sus tra-bajos.

En Notre Dame el Arzobispo el día de Ramos desplegó sus «acti-vidades oficiando y dirigiendo a la multitud de fieles una vibrante pléfica encaminada a que todos, de-cendiendo las órdenes emanadas del Papa, nos dispusiéramos a ademan-tar los días en que se conmemora la diecinueve centuria de la «Pasión y Muerte de nuestro Redentor eman-tísimo, explicando los bienes capi-rituales que hemos recibido los que hemos celebrado de un modo o de otro el Año Santo.

E despertar de la fe de esta gran ciudad, capital de Francia, tiene su origen en los días trágicos de la Guerra europea, en la que los reli-giosos mostráronse los mejores y más heroicos defensores de la pa-tria, en cuyos destinos creían la generación de entonces y la que está formando ahora inspiradas por la doctrina de Cristo.

En efecto, los dormidos se han desvelado, y hoy es Francia de muy diversa condición en el sentido con-flictual a como era antes del conflicto europeo. Puede decirse que salió de él purificada.

E. Black

(Prohibida la reproducción).

La Semana Santa en Francia

(De nuestro servicio especial P. A.)

PARIS.—El asunto Stavisky ha pasado a segundo término, aunque promete dar lugar a muchos días de comentarios, por las solemnidades de Semana Santa.

Si París, en frase de Enrique IV, bien valía una misa, frase original-mente de la mayoría de las gentes con-temporáneas del primer soberano francés de la Casa de Borbón, tam-bién podemos hoy afirmar que la mayoría del pueblo de París parti-cipa del sentimiento católico que en estos días lo exterioriza de un modo evidente.

El día de Jueves Santo se han visto las iglesias atestadas de fieles que van a postrarse ante el Sagrado y la mayor parte de los comer-cios de la gran urbe permanecieron cerrados como «demostración viva de la manera de pensar de los pa-rrisios de hoy. Se ha dado el caso de que, contra lo ocurrido en años anteriores, muchas obras en con-strucción, han paralizado sus tra-bajos.

En Notre Dame el Arzobispo el día de Ramos desplegó sus «acti-vidades oficiando y dirigiendo a la multitud de fieles una vibrante pléfica encaminada a que todos, de-cendiendo las órdenes emanadas del Papa, nos dispusiéramos a ademan-tar los días en que se conmemora la diecinueve centuria de la «Pasión y Muerte de nuestro Redentor eman-tísimo, explicando los bienes capi-rituales que hemos recibido los que hemos celebrado de un modo o de otro el Año Santo.

E despertar de la fe de esta gran ciudad, capital de Francia, tiene su origen en los días trágicos de la Guerra europea, en la que los reli-giosos mostráronse los mejores y más heroicos defensores de la pa-tria, en cuyos destinos creían la generación de entonces y la que está formando ahora inspiradas por la doctrina de Cristo.

En efecto, los dormidos se han desvelado, y hoy es Francia de muy diversa condición en el sentido con-flictual a como era antes del conflicto europeo. Puede decirse que salió de él purificada.

E. Black

(Prohibida la reproducción).

Cine

Mañana miércoles, se proyectará la versión sonora «El Gran Duque».

NOTA.—El anuncio de obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

Corazones Altivos

Novela original de MAGALI (Traducción de Juan Soler) De «Colección Princesa». Autorizada su publicación por la Editorial Eugenio Subirana, de Barcelona

omnipotencia, en la que creía cie-gamente, había fracasado... Dirigido su caballo hacia el sendero pedregoso que conducía al bosquecillo... Se adelantaba a través del arbolado, un macizo de piedras grises, restos humildes de una capilla medieval casi arruinada. El mismo islote de árboles estaba cercado de un muro, al cual cerraba, como un broche precioso, una hermosísima reja de hierro forjado con trabajos de delicado encaje. Dirigiendo una mirada al través de los balustres, se comprendía el capricho de la joven. Esta construcción arcaica no estaba desprovista de estilo, con sus ojivas gu-ras, en las que el musgo teja gu-rnaldas, que sustituían a los vitrios

voz burlona estalló en medio del silencio: —Le pido perdón, señorita, de haberla distraído de su contemplan-ción... Rosamunda tembló. Volviéndose bruscamente, miró, con ojos colé-ricos, de pies a cabeza, al intruso. Un grito se le escapó: —¡Cómo! ¿usted?... Por el camino, Alano Giroux avanzaba llevando por la brida un alezán dorado, nunca visto por la joven en las cuadras de su padre. Muy tranquilo, el secretario se explicó: —Acabo de encontrar esta herra-dura en el camino... ahí... a algu-nos metros... He creído que debía de pertenecer a «Favorita»... Temí que no se hubiese usted dado cuenta del accidente, y me he permitido venir a avisarle... Furiosa por haber sido cogida en flagrante delito de curiosidad, le miraba con ojos poco amables. Examinó la herradura que le em-tregaba, y dijo: —Sí, realmente, es de «Favori-ta». Seguramente acaba de perder-

poco molesto, aunque hacía lo po-sible para no aparentarlo; y él, im-penetrable. Era la primera vez que se habla-ban después de la famosa escena ocurrida en el despacho de Jona-than Carlier. Alano no había vuel-to a ver a Orlonge, y había procura-do evitar a Rosamunda, para no crearle una situación violenta con su presencia. La revirada de la joven se la ha-bía hecho más simpática. Para que se excusara ante el hombre a quien detestaba visiblemente, precisaba que el espíritu de justicia fuera en ella más fuerte que su orgullo, que tanto lo era... Y Alado dedujo: —Reconocer de tal manera las propias faltas e imponerse una pro-funda herida en el amor propio con-fesándolas públicamente, es muy hermoso... Esta mujer tiene carác-ter... Mientras tanto, ella, como cono-cedora, examinaba el alazán, acariciándole con la mano. —Ignoraba—dijo—que mi padre hubiese comprado este nuevo ca-ballo. —Pero, si no pertenece al señor Carlier... —¿A quién, pues? Levantó los ojos sorprendida: —¿Es de usted? —Mio, precisamente, no... Mi amigo Jorge Roy me lo ha presta-do para una temporada, y los colos del castillo lo han tomado a un pupilejo con autorización de mi papá. Hace solamente dos días que lo tengo. Ella no replicó, y se dispuso a montar de nuevo. —¿Si desea usted montar So-lamán?—le ofreció él, amable. —No, gracias. Su mirada deseñosa demost-raba claramente que el caballo no parecía digno de ella. Sin duda no se buen aspecto; pero, para que señor Giroux lo monte, ¿no ha falta que sea manso como un cordero?... Haciendo con la cabeza un digno de despedida, por el próximo se-dero se alejó hacia el bosque. —Al paso que ella va—mirando Alano—, antes de media hora...

Cámara oficial de Comercio e Industria

La última sesión

La presidió D. José San Román. Asistieron los vocales señores Rodríguez (D. Jesús), Gómez Encinar, Mulero, Jiménez (D. Jesús), Sánchez Guerra, Del Ojo, Canales, Vega (D. Juan Francisco), Rodríguez Arias, Ortega, Rodríguez (don Antonio), Muñoz González, San Segundo y Lorenzo Villanueva.

Aprobada el acta de la anterior, se designaron para representar a la Cámara en juicios administrativos de la Delegación de Hacienda a D. Gregorio Sánchez Guerra y don Restituto Martín Gutiérrez, y en la Junta Provincial de Defensas a don Bautista Cardallaguet.

El Pleno se enteró de las invitaciones que se le hacen para visitar la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Avila y para el curalllo provincial organizado por la Asociación Oficial de Veterinarios, domiciliada en el de la Cámara, en cuyo salón de actos, que se cedió con todo afecto, se efectuará aquél durante los días del 2 al 7 del actual.

También se enteró de un oficio del Patronato Nacional de Turismo dando cuenta de la próxima visita a Avila de la excursión organizada por la Cámara Oficial Española de Comercio de San José de Costa Rica, acordándose que la Comisión de Turismo proponga los agasajos que procedan en su honor.

Ampliamente se debatió cuanto se relaciona con el apremio ejecutivo de los morosos a las Cámaras que tiene propuesto el Consejo Superior, a petición de éstas, y las normas para el reparto de cuotas entre las mismas Cámaras procedentes de Compañías con domicilios en unas localidades y explotaciones industriales en otras.

Sobre el anunciado aumento de las tarifas ferroviarias, el Pleno discutió extensamente, de acuerdo con el dictamen que envió de la información pública abierta que se opone a la elevación y sobre el que hizo el Sr. Sánchez Guerra algunas consideraciones que se estimaron atendibles para que de nuevo la Comisión correspondiente informara en cuanto a algunos aspectos del problema.

Se aprobó un informe de la Comisión sobre cuestiones relacionadas con la revalorización del vino y la impropiedad de eliminar los alcoholes para bebida.

Se acordó que a Comisión estudie la disposición inserta en la «Gaceta» de 18 del actual sobre el Registro general de Importadores, que se organiza.

El Pleno se enteró de una carta del delegado de la Cámara en Cebrenos sobre funcionamiento de Cooperativas de consumo, asunto que tiene estudiado la Corporación por consecuencia de una reclamación de Arenas de San Pedro y en el que resolvió interesar la derogación de disposiciones que crean injustos y desiguales términos para el ejercicio del comercio.

Por último se resolvió de acuerdo con la Defensa Patronal Mercantil cedería en alquiler determinadas habitaciones del domicilio social que precisa para instalar la Mutualidad de Seguros de Accidentes del Trabajo.

AVILA AL DIA

Ecos de sociedad

El aniversario del Bautismo de Santa Teresa

Mañana, con motivo de conmemorarse el aniversario del Bautismo de Santa Teresa, se celebrará a las nueve misa solemne en la parroquia de San Juan. Este templo permanecerá abierto durante todo el día para que los fieles puedan acudir a visitar la pila bautismal de la Música Doctora.

Detenida

En La Horcajada ha sido detenida la joven vecina de aquella localidad Crescencia López, por agredir al guarda jurado Angel Bázquez, como represalia por haberla denunciado éste. Ha pasado a disposición del juez.

Malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia se presentó María Martínez manifestando que un convecino la hacía objeto de malos tratos. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Arturo Canales

Enterrados del norte, plato rojo. Cementos Cosmos, Asiland y Cangrejo.

Castalar, 3. Teléf. n.º 45

El conflicto de Palacios de Goda

Continúa igual el conflicto obrero del pueblo de Palacios de Goda, si bien en las faenas del campo se trabaja normalmente. La fuerza de la guardia civil vigila a los obreros para evitar coacciones.

Recurso ante el Tribunal Supremo

El Sr. Jiménez Asúa ha interpuesto recurso ante el Tribunal Supremo por la sentencia absolutoria dictada por la Audiencia de Avila a favor del vecino de Navalperal de Pinares D. Juan María Verdugo.

La vista ha sido señalada para el día 12 del actual habiéndose encargado de la defensa del Sr. Martín Verdugo ante el alto tribunal el ilustre hombre público D. José María Gil Robles.

Según nuestras noticias son muchas las personas de Navalperal y de Avila que se trasladarán a Madrid para presenciar la vista de la causa.

HERRERO DIAZ

Garganta, Nariz y Oídos. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 PLAZA DE LA REPUBLICA, 10, 2.º derecha

Curalllo provincial de ganadería

Con gran animación han continuado hoy las tareas del curalllo veterinario, habiendo asistido un público muy numeroso a las lecciones prácticas de industrias lácteas que hoy ha iniciado el Sr. Barroso.

El programa para mañana será el siguiente:

- 11 de la mañana: Explotaciones ganaderas, Sr. Teplis.
12 de la mañana: Economía doméstica, doña Dolores Nogués.
4 de la tarde: Industrias lácteas, Sr. Barroso.

Sensible accidente

Al salir ayer de su oficina el prestigioso jefe de sección de esta Central de Teógrafos, D. Plácido María, como consecuencia del mal estado en que se encuentra el piso del Mercado Grande con motivo de las obras, tuvo la desgracia de caerse produciéndose lesiones en la cara, teniendo que ser curado en un centro benéfico.

May de veras lamentamos el percance del Sr. Martín Arribas y deseamos su total restablecimiento,

En el Teatro Principal

Velada a beneficio del Comedor de Caridad

El cuadro artístico que recientemente se ha formado en Avila bajo el nombre de «Cultural Recreativo» selló anoche a la palestra con un fin benéfico. Quito hacer pasar unas horas agradables al público destinando los ingresos obtenidos en taquilla a engrasar los fondos del Comedor de Caridad. El salón de nuestro principal coliseo estaba repleto de público, lo que prueba una vez más la caridad inagotable del noble pueblo de Avila.

Dió principio la velada con la obra dramática del escritor local D. Diego H. Mangas titulada «En Defensa de su Honor». Interpretada por Petra Jiménez, Teresa Molinero, Ricardo Celdrán, Joaquín Velayos, Mariano Herrero y Luis Molinero, siendo todos muy aplaudidos, saliendo el autor al final de la obra.

Después se representó la graciosa comedia de García Alvarez y Muñoz Seca denominada «El Verdugo de Sevilla». Sobresallaron en sus respectivos papeles principales las señoritas Molinero, Jiménez y Navas, Ricardo Celdrán, Jorge Sáez, Gaudencio Fernández, Mariano Herrero e Ignacio García. Todos ellos fueron admirablemente secundados por Rufino Navas, Celso Prada, Joaquín Velayos, Eugenio Navas, Félix Conde, Porfirio Martín, Isaac Jiménez, Ildefonso Sánchez y Eladio Hernández.

Al final de los actos y en los minutos fué premiada su labor con nutritivas ovaciones.

Felicitemos a todos ellos, y más aún por el fin benéfico a que dedicaban el producto de su trabajo; ya que con ello han demostrado su interés a los pobres de esta capital que tan necesitados están de protección.

X y Z.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono 990. Consulta de 11 a 1 y 4 a 6

Relación nominal y colectiva de los señores cooperadores con la Junta Superior de Asistencia Social en la solución del paro obrero

Comandancia de la Guardia civil

D. Dionisio Mamblosa Marfíez, 13'35 pesetas mensuales por 3 meses.

D. Luciano Paz Victoriano, 11'35 ídem.

D. Claudio Vallejo Pascual, 7'50 ídem.

D. Luciano García Peral, 7'05 ídem.

D. Serafín Sánchez Blas, 5'75 ídem.

D. Cesáreo Fernández Ferrández, 5'75 ídem.

D. Felipe Boada López, 5'25 ídem.

D. Mariano Martín Herraes, 5'25 ídem.

D. Benedicto López Orgaz, 5'15 ídem.

D. Bernardino Gutiérrez García, 5'15 ídem.

D. Federico Sastre Bartolomé, 5'15 ídem.

Cantidad total aportada por la Guardia civil 230'10.

El señor Abad Conde en Avila

A medio día ha llegado a esta ciudad el vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales Sr. Abad Conde acompañado de su secretario. Los viajeros almorzaron en el Gran Hotel y esta tarde han regresado a Madrid.

Una boda

En la iglesia parroquial de San Vicente han contraído matrimonio la agraciada señorita Consolación Pericacho y el culto secretario de Narros del Castillo D. Alejandro González. Actuaron de padrinos D. Lucio González, hermano del novio, y doña Delfina Almozara.

Los invitados fueron obsequiados con un banquete servido con gran esmero por el Hotel París.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra cordial enhorabuena.

Enfermos

Por los doctores Torres y Tomé se ha sido practicada una delicada operación quirúrgica al niño hijo del médico de Sanchidrián señor Calderón.

Se ha agravado en la enfermedad que sufre el antiguo redactor de EL DIARIO D. Félix Guerras.

Viajeros

Ha llegado a esta ciudad D. Enrique de Acosta.

Ha salido para Asturias la distinguida señora de D. Manuel Lorente.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al ex director general de la Tabacalera D. Gustavo Alvarez.

JOSE MARIA YAÑEZ LOPEZ ABOGADO PROCURADOR Puerta de Zamora n.º 2 SALAMANCA

Jefatura de Industria de Avila

Como Ingeniero jefe de la Jefatura de Industria de la provincia de Avila y para dar cumplimiento a lo establecido en la Orden Ministerial de 24 de Enero de 1934,

CERTIFICO: Que las tarifas autorizadas que actualmente tiene en vigor «La Eléctrica El Chorrillo», de D. Justo A'dea para la venta de fluido eléctrico en Villanueva de Gómez, son las siguientes:

Tarifa por tanto alzado

Precio fijo mensual por lámpara fija de 10 bujías, 2'50 pesetas.

Tarifa por contador

Por el primer kw-h, 4'00 pesetas; por el segundo, 2'00 pesetas; por cada uno de los siguientes kw h, 1'00 pesetas.

Los impuestos establecidos o que se establezcan por el Estado, la Provincia o Municipio serán de cuenta del abonado.

Avila 10 de Marzo de 1934.—El Ingeniero jefe, Ramón, P. Marfí.

Cosas que pasan

Los maestros a dieta

MADRID.—Los maestros municipales se presentaron en masa en el Ayuntamiento para cobrar tres meses atrasados. Les dijeron que no les podían pagar más que un mes.

Se da el caso de que algunos maestros tienen cuatro mil pesetas de sueldo y se les ha amenazado con el deshecho. A algunos se les deben 800 pesetas. Quisieron ver al alcalde, pero no pudieron porque estaba informando. Llegó más tarde y le visitó una comisión. Les dijo el Sr. Rico que ahora se les pagaría un mes, antes del 15 otro y para fines de mes quedaría todo liquidado. Los maestros se conformaron con estas promesas.

Consecuencias de una huelga

—La Casa del Pueblo ha publicado en su pizarra un aviso diciendo que a consecuencia de la huelga de metalúrgicos han tenido que suspenderse varias obras por falta de materiales metálicos.

Lo de todos los días

—Anoche, a las ocho y media,

Se concederán pensiones a los ciudadanos que sufrieron persecución por sus servicios a la República.—El Gobierno se propone que en esta semana se aprueben las leyes del clero, de excepción y de amnistía.—Parece que los socialistas desisten del acto de El Escorial

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

MADRID 3 4,30 tarde.—Esta mañana se celebró el anunciado Consejo de ministros en la Presidencia. A la salida el Sr. Lerroix manifestó, a preguntas de los periodistas, que no podía dar su opinión sobre los discursos de los señores Marfínez Barrio y Azasa, pues él no colabora en los periódicos más que dando noticias. Añadió que en el Consejo se había dado cuenta del proyecto de Decreto creando la Junta de reforma del Estado y también del proyecto de la Presidencia para que todos los sacrificios reali-

zados durante la pasada restauración por personas republicanas sean recompensadas.

El Sr. Lerroix llamó la atención del Consejo sobre la noticia que había leído en algún periódico diciendo que se ha visto un barco con pabellón alemán dirigirse a Iñfi para realizar contrabando de armas; el Gobierno quiere conocer la veracidad de la noticia, aunque supone que sea fantástico. El ministro de Justicia dijo que había leído el preámbulo de la ley de excepción que se refiere a los explosivos y aéreos. El ministro de Industria habló de la cuestión de la importación de huevos.

En la nota oficiosa se dan cuenta, entre otros, de los siguientes asuntos:

Presidencia: Autorizando al presidente del Consejo para presentar a las Cortes un proyecto de ley de concesión de pensiones a los ciudadanos civiles y militares o a los derecho-habientes de los mismos que sufrieron persecución, inhabilitación o condena por prestar servicios destacados a la República. De Justicia: Se autorizó al ministro para presentar un proyecto modificando algunos artículos del Código Penal al objeto de hacer frente con mayor ejemplaridad a los delitos de tenencia de explosivos y comisión de desmanes. De Marina: Se autorizó al ministro para presentar un proyecto abriendo una información pública de 20 días relativo al anteproyecto de comunicaciones marítimas.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado del orden que es satisfactorio. El ministro de Obras fué autorizado para presentar un plan de subasta de obras de reparación de las carreteras del circuito de firmas especiales.

Hablado el Sr. Lerroix con los periodistas le preguntaron sobre la fecha de lectura en el Parlamento del proyecto restableciendo la pena de muerte y contestó que se leerá esta misma tarde y será dictaminado con carácter de urgencia. Si se obstinan en la obstrucción a los haberes del Clero mañana se aplicará la guillotina. Afirmó que es propósito del Gobierno que en esta semana queden aprobadas las leyes del Clero, de excepción y de amnistía.

—En el Congreso se reunió la minoría tradicionalista acordando aceptar las enmiendas de los señores Calderón y Marfínez de Vitoria en orden a la fórmula administrativa de distribución del crédito de 16 millones y medio de pesetas para los haberes del Clero.

—También se reunió la Comisión de Justicia para tratar de los haberes del Clero aceptando en parte algunas enmiendas del Sr. Córdoba Ordas relativas a los habilitados nombrados por los sacerdotes que deberán ser pagados por promedio entre estos. También otra para que el sacerdote la cantidad que debe percibir este pase a crecer la de quien ocupe el puesto inmediatamente inferior en el escalafón. En este escalafón se clasificará a los sacerdotes en orden a su mayor edad.

—La minoría socialista se reunió acordando comportarse con mayor energía si se tratara de plantear la guillotina en la reunión de esta tarde. Parece que los socialistas han desistido de acudir al Escorial coincidiendo con el de A. P.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

DISPERSA DOLOR DE ESTOMAGO ACIDEZ VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTOMAGO se curan con este famoso medicamento. Es inofensivo y de gusto agradable. SAIZ DE CARLOS